
Орган парткома, объединенного профкома, комитета ВЛКСМ и управления Свердловского домостроительного комбината имени 60-летия Союза ССР
+ ОСНОВАНА 1 ЯНВАРЯ 1974 ГОДА + № 30 (489) + ПЯТНИЦА, 5 АВГУСТА 1983 ГОДА + ЦЕНА 2 КОП.

* Честь и слава передовикам производства!

Победители
Объединенный проф

союзный комитет и адми
нистрация на своем засе
дании подвели итоги со
циалистического сорев
нования за второй квар
тал 1983 года.

Среди подразделений 
комбината победителями 

-признаны коллективы 
-‘ХУ-7, 28, 29, УПТК. Им 

будут вручены переходя
щие Красные знамена, 
Почетные грамоты и де

* На контроле — соцкультбыт

И опять сдерживают 
субподрядчики

Строители ДСК должны 
подарить свердловчанам к 
260-летию города новый 
объект социально-бытово
го назначения. В сентябре 
месяце по графику-зада
нию будет введен в экс
плуатацию блок Б (СУ-7) 
общей полезной площадью 
2295 кв. метров и блок В 
|(СУ43) — такой же пло
щади.

— Мы зашли на этот 
объект в январе, — рас
сказывает начальник уча- 

А„ стка № 4 СУ-7 А. Копачев.
— Но долго не могли раз- 
(в'ррнутъ обделочные ра
боты в полном объеме. 
Здание было не законче
но монтажом, не было 
кровли, долгое время не 
решался ряд проектных 
вопросов. Например, до 
июля мы ждали проект
ного решения по выполне
нию и замене трубной раз
водки. Не торопился 
«Свердловскграждан п р о- 
ект» с выдачей докумен
тации и на систему газопо- 
жаротушения. В первых 
числах июля этот проект 
был передан специали
стам производственного 
объединения «Уралспец- 
автоматика», но строите

нежные премии. Этих же 
наград удостоен коллек
тив цеха № 9 завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола.

Среди потоков победи
телем определен коллек
тив потока № 1 (СУ-7 и 
28). Здесь денежными 
премиями отмечаются и 
субподрядчики.

Среди участков перехо
дящее Красное знамя и 
премия вручаются кол

ли не могут приступить к 
монтажу из-за отсутствия 
ряда оборудования, не 
поставленного УКСом гор
исполкома. А из-за этого 
мы в свою очередь не мо
жем выполнять чистовые 
малярные работы.

Также УКС горисполко
ма медленно решает ряд 
вопросов ло поставке обо
рудования для «Электро
монтажа», в частности, 
проектных светильников и 
кондиционеров. Затягивает
ся решение вопроса и по 
телефонизации объекта.

Большие претензии бы
ли высказаны отделочни
ками СУ-7 в адрес строи
телей СУ-29. Их нерасто
ропность и неорганизован
ность могут сорвать 
временное завершение ра
бот по многим позициям. 
С главного фасада СУ-29 
должны выполнить устрой
ство крыльца главного вхо
да и подпорную стенку. 
Только после этого отде
лочники смогут приступить 
к очень трудоемким об
лицовочным работам. Не 
вырыта своевременно тран
шея для ввода силового 
электрокабеля, что за
держивает прокрутку си

лективу участка № 4 
СУ-20.

Победителем опреде
лен и коллектив детско
го комбината № 536.

На заседании были оп
ределены лучшие и в ин
дивидуальном соревнова
нии. Ими названы: про
рабы А. Фомин (СУ-7), 
А. Сапогов (СУ-29), 
В. Палехов (СУ-28); ма
стера В. Пастаногов 
(СУ-7), С. Новгородов 
(СУ-20), И. Колегов 
(СУ-28). Лучшие прора
бы и мастера, кроме пре
мий, отмечаются Почет
ными грамотами.

стемы вентиляции по 
постоянной схеме. Не 
устроены канализационные 
колодцы, из-за чего «Сан- 
техмонтаж» не может за
вершить сборку канализа
ции и произвести опрес
совку системы водопрово
да и отопления) а отде
лочники только после это
го смогут приступить к 
чистовой покраске.

Сегодня отделочники 
СУ-7 завершили штукатур
ные работы, за исключени
ем камневидной штукатур
ки наружного фасада и 
внутренней отделки кассо
вого зала. Отлично порабо
тала комплексная брига
да штукатуров-маляров 
П. Ф. Конева. Особенно хо
телось бы отметить шту
катуров - маляров Р. Га- 
лимзянову, Н. Карпова, 
Н. Мазур.

Недавно пришел в этот 
коллектив Николай Яков
лев, но сразу зарекомен
довал себя серьезным, 
дисциплинированным ра
бочим. А потому товари
щи по бригаде доверили 
ему очень ответственный 
участок работы — камне
видную штукатурку кассо
вого зала. Эта улучшенная 
отделка требует повышен
ного качества работы. 
Впервые на этом объекте 
столкнулись отделочники с 
устройством полов типа 
«брекчия».

Очень подвело отделоч
ников УПТК. В результате 
их халатности было уло-

В победители вышло 
большое количество 
бригад комбината: это 
плотники В. Королева 
(СУ-1), штукатуры В. Ба
биной (СУ-13). маляры 
М. Аникиной (СУ-7), мон
тажники В. Мальцева 
(СУ-28), монтажники 
Ф. Курбиева (СУ-20), 
трубоукладчики А. Буг
рова (СУ-20), маляры 
Т. Ба луковой (УПТК), 
формовщики В. Темнико
ва (цех № 1 завода).

Определены лучшие и 
в других строительных 
профессиях. Это экипаж 
бульдозера К. Даянова 
(СУ-20), экипаж экскава
тора В. Ермолина (СУ- 
20).

жено 120 кв. метров мо
заичных полов из брако
ванного цемента. Прихо
дится сейчас все эти полы 
переделывать.

Большой объем работ 
предстоит выполнить плот
никам бригады А. Липин
ского по остеклению на
ружного витража. Стекла 
больших размеров, а пото
му сегодня, готовя фронт 
работ, отделочники уста
навливают монтажные сто
лики. Но им очень необ
ходим автокран и трактор 
«Беларусь» для устройства 
дополнительных лесов. А 
вопросы эти решаются по
ка медленно.

Если все вопросы с 
окончанием работ субпод
рядных организаций будут 
решены своевременно, от
делочники СУ-7 смогут 
подготовить объект к сда
че 25 сентября. Сегодня 
особое внимание они об
ращают на контроль за ка
чеством своей работы, 
ведь они взяли на себя 
обязанность сдать этот 
объект в эксплуатацию на 
отличную оценку.

Т. МИХАЙЛОВА.

Квартал «Академический» 
на юго-западе Свердлов
ска — главная забота всего 
коллектива комбината во 
второй половине этого года.

Фото Г. Сибагатулина, 
нашего общ. корр.

* Колонка редактора ------ -— ---- -———

Чувствовать пульс стройки
Третий квартал прибли

жается к своему зениту. 
Сегодня во всех подразде
лениях комбината идут на
пряженные трудовые буд
ни.

Чем обычно для нас, 
строителей, чреват «роко
вой» август? На всех уча
стках ощущается острая 
нехватка людей, так как 
немало руководящих ин
женерно-технических ра
ботников подразделений, 
линейного персонала, да 
и самих строителей, на
ходится в отпуске.

Это очень серьезный во
прос, поэтому в августе во 
всех коллективах комбина
та необходимо так постро
ить свою работу, чтобы 
выполнить задание по вво
ду, т. к. оно, к сожале
нию, в отпуск не уходит и 
не уменьшается по своему 
объему.

Учитывая отпускников, 
все трудовые коллективы 
не должны снижать взя
тые темпы, нарушать ритм 
строительного конвейера. 
Особая ответственность в 
этот период ложится на 
все отделы управления 
ДСК, заводоуправления и 
стройуправлений. Именно 
они должны остро чувст
вовать пульс стройки, 
встать как можно ближе к 
заботам цехов, участков, 
строительных бригад.

В этот переломный, от
ветственный период необ
ходимо поднять исполни
тельскую дисциплину, ор
ганизованность, каждый 
член многотысячного кол
лектива должен направить 
свои усилия на одну ко
нечную цель — ввод жи
лья в микрорайоне «Ака
демический».

Сложных вопросов не
мало, но у нас есть резер
вы, силы и опыт, которые 
помогут рассчитаться с 
долгами по благоустройст
ву, «подтянуть» отстаю
щий монтаж коробок. Осо
бая ответственность лежит 

на генподрядных управле
ниях, которые в графике 
третьего квартала имеют 
объекты соцкультбыта.

Штабу строительства, 
который возобновил рабо
ту в квартале «Академиче
ский» с 1 августа, следует 
не только фиксировать 
положение дел на объек
тах, но и активно влиять 
на них. Особенно это ка
сается состояния краново
го хозяйства и комплекта
ции изделий, поступаю
щих с завода на монтаж.

Обо всем этом в про
шедшую пятницу шла речь 
на расширенной аппарат
ной, которую провел на
чальник ДСК А. К. Ежов.

В ходе выявления ре
зервов выяснился такой 
аспект. В комбинате ста
ло правилом, при от
сутствии фронтов работы, 
направлять целые брига
ды маляров «на сторону».

Рационально ли это? 
Конечно, нет! Тем более, 
что на объектах большой 
фронт работ для штукату
ров. Вопрос непростой, но 
и его можно решить, най
дя компромиссные вариан
ты. А разве не резерв то, 
что заводчане умудряют
ся отпускать изделия «на 
сторону»? Почему же это 
происходит, когда во вто
ром квартале мы имели 
отставание по возведению 
условных этажей?

Август, третий квартал 
подходит к зениту. Успех 
общего дела рождает каж
дый. Городу, готовящему
ся к 260-летию, необходи
мо жилье. И домостроите
ли должны дать его. Нель
зя складывать со счетов и 
то, что успешное выполне
ние плана, социалистиче
ских обязательств, благо
творно скажется на поло
жении каждого члена кол
лектива. Чтобы хорошо 
жить, надо хорошо рабо
тать!
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* Подписка-84

ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ - КАЖДОЙ СЕМЬЕ!
Как вы уже знаете, с 

1 августа повсеместно на
чалась подписная кампа-1 
ния на газеты и журна
лы 1984 года.

В нашем комбинате ре
шением партбюро под
разделений в начале не
дели утверждены общест-

венные распространители 
печати, а партком ДСК 
утвердил старших упол
номоченных по подписке. 
Ими стали главный тех
нолог, строящегося заво
да КПД В. П. Ющенко и 
заведующая библиотекой 
ОПК Л. А. Пелипас, за-

местителями — Т. Д. Ба- 
рабошкина (техотдел) и 
Н. А. Стрекаловская (от
дел кадров).

Второго августа в уп
равлении ДСК прошло 
первое инструктивное со
вещание уполномоченных 
и общественных распро
странителей печати.

* Новости ДСК

Торжественный
прием

В сегодняшнем номере 
опубликованы имена побе
дителей социалистического 
соревнования во втором 
квартале. Чествование побе
дителей намечено на 11 ав
густа в малом зале ДК 
строителей им. М. Горького, 
где состоится торжествен
ный прием передовиков ру
ководством комбината.

Наши успехи
в городе

Состоялось совместное 
заседание бюро’ ГК КПСС, 
исполкома горсовета на- 
родных депутатов и бюро 
ГК ВЛКСМ, на котором под
водились итоги социалисти
ческого соревнования за 
первое полугодие.

Среди победителей и мы: 
в девятой группе промпред- 
приятий второе место при
суждено заводу ЖБИ им. 
Ленинского комсомола; 
среди строительных органи
заций СДСК также присуж
дено второе место.

Победителями соцсорев
нования признаны бригадир 
плотников В. А. Королев 
(СУ-1) и монтажник Г. П. 
Горохов (СУ-28).

«МММ

НА СНИМКЕ: монтажник из бригады В. Сыщенко 
Юрий Дмитриевич Седавных. С 1979 года работает он 
в С У-28. За высокие показатели в работе и победы в 
социалистическом соревновании неоднократно был на
гражден Почетными грамотами управления.

Фото В. КАЛИМАСОВА.

Вручение
знамен

В конце июля в комби
нате стало известно, что 
среди победителей сорев
нования во втором кварта
ле в Кировском районе 
названо строительное уп
равление № 27, которому 
знамя уже вручено.

Присуждены нашему 
коллективу первое место 
и Красное знамя в обла
стном социалистическом 
соревновании. За успеш
ную работу в первом по
лугодии 1983 года мы 
также отмечены перехо-
дящим Красным знаме
нем Минтяжстроя СССР.

Вручение знамен со
стоится 12 августа в ок
ружном Доме офицеров, 
где будет проходить го
родское собрание, посвя
щенное Дню строителя.

Объявление
10 августа в большом 

зале Дворца культуры 
строителей им. М. Горь
кого состоится партийно
хозяйственный актив, на 
котором будут обсуждены 
задачи коллектива домо
строительного комбината 
по выполнению, социали
стических обязательств 
1983 года в свете требо
ваний июньского (1983 г.) 
Пленума ЦК КПСС.

Докладчик — началь
ник СДСК А. К. Ежов.

Начало партхозактива в 
17.00.

Триста лучших бри
гадиров из более 
чем тридцати стро

ительных и специализи
рованных организаций 
Свердловской области со
брались 30 июля в Глав- 
средуралстрое, чтобы об
судить задачи по успеш
ному завершению третье
го года пятилетки.

В центре внимания со
бравшихся были вопросы 
по совершенствованию со
циалистического соревно
вания и повышению про
изводительности труда.

Предлагаем читателям 
ознакомиться с выступле
нием бригадира монтаж
ников В. М. Сыщенко из 
СУ-28.

Новая пятилетка, отме
чалось на XXVI съезде 
КПСС, будет серьезным
экзаменом 
лей: при
меньшем 
тальных 
предстоит 
увеличить I

для строите-
[ значительно 
приросте капи- 
вложений нам 

существенно 
ввод в дейсг-

вне основных фондов. То 
есть, необходимо повы
сить эффективность капи
тальных затрат, отдачу от 
каждого их рубля.

Один из путей успешно
го решения этой задачи— 
это максимальное исполь
зование рабочего време
ни. Неритмичная работа 
поставщиков, порой — не
расторопность снабженче
ских и транспортных ор
ганизаций мешают нам 
трудиться более произво
дительно. Кроме того, не
которые бригады простаи
вают при переходе на дру
гой объект, потому что он 
не подготовлен к монта
жу, а бывает, что брига
ды даже не осведомлены
о том, что 
строить.

Сегодня 
наш адрес

им предстоит

мы слышим в 
немало нарека-

РАБОЧЕМУ ВРЕМЕНИ
Наши стройки нуж

даются в квалифици
рованных кадрах — 
это бесспорно. Но на 
площадках Свердлов
ска трудятся летом ты
сячи студентов, чья

дового семестра. С на
чала года девушки 
еженедельно работали
на отделке ДОМОВ

будущая профессия
очень далека от строи
тельства. А с другой 
стороны — использо
вать их рабочую силу 
лишь на благоустрой
стве было бы, по мень
шей мере, неразумно.

Потому руководст-
во СУ 7 домострои-
тельного комбината и. 
предложило студенче
скому строительному 
отряду «Золушка» из
института 
хозяйства

народного 
переквали

фицироваться на шту
катуров на время тру-

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

СОЦОБЯЗАТЕЛЬСТВА
НИЙ но я считаю, что
можно спрашивать с мон- 
тайшиков еще строже. 
Правда, своевременно за
меченный брак мы тут же 
устраняем, но в целом это
не убавляет 
ности.

По опыту 
шей бригаде

ответствен-

работы в на- 
я знаю, что

далеко не все монтажники 
знают все допуски в соос
ности, в швах и т. д. А 
потому считаю, что в уп
равлении необходимо про
вести учебу рабочих с по
следующей сдачей экза
менов: это нужно для то
го, чтобы знать, насколь
ко соответствуют знания 
человека его профессио
нальному разряду. Такая 
учеба проводится с элект
росварщиками, хотя и не
регулярно.

И все-таки качество 
монтажа домов зависит не

некомплектная поставка 
изделий.

Наш коллектив трудит
ся по методу сквозного-' 
бригадного подряда, в кия 
тором все задействован
ные бригады и звенья дол
жны четко и своевременно 
выполнять запланирован
ный объем работ, не под
водить друг друга.

С начала пятилетки мы 
выполнили 4,5 годовых 
нормы по производитель
ности труда в натураль
ных измерителях и те
перь работаем в счет июля 
1985 года. За первое по
лугодие коллектив добил
ся выработки 6,84 кв. мет
ра полезной площади на 
одного рабочего в смену
при нормативной 3,7

только от нас в рав-
ной степени за это отвеча
ют заводы - поставщики: 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола, завод гипсовых 
изделий. А их продукция 
оставляет желать лучше
го. Зачастую мы созна
тельно идем на наруше
ние. используем на монта
же бракованные изделия, 
потому что знаем: каче
ственных нет, это дефи
цит. Затормаживает нашу 
работу и несвоевременная,

кв. метра. Мы включи
лись в соревнование под 
девизом «Трудовой и об
щественной дисциплине—, 
гарантию коллектива». Зч • 
члена бригады закрепили 
этот девиз своими под
писями и по итогам полу
годия справились с при
нятыми обязательствами.

Ср своей стороны мы 
приложим все силы, что
бы с честью выполнять их 
и впредь.

СТРОГИЙ СЧЕТ
квартала «Сортировоч
ный» под руководст
вом мастеров-настав
ников из СУ-7, пости
гали секреты нелегко
го труда штукатуров, 
набирались опыта.

Попробовать себя в 
новом качестве — это 
всегда интересно, и 
девушки с нетерпени-

менно переоборудова
ли в общежитие, и к 
нашему приходу все 
было готово. А вот с
работой получилось
хуже. У нас две брига
ды: штукатуров и тех, 
кто трудится на благо
устройстве. Послед
ним работы хватало 
всегда. И частенько—■

это недоверие понят 
«но. Но неоправданно! 
Ведь предложение по
высить рабочую ква
лификацию студентов 
исходило от СУ-7, оно 
же и предоставляло
наставников. Что
касается 
денток, то

самих
за

же 
сту-

ем ждали окончания
экзаменов, после кото-
рых им предстояло
работать на стройках 
города.

— Встретили нас 
хорошо, — рассказы
вает Татьяна Петро
ва. Школу рабочей
молодежи № 5 вре-

в результате 
низованности 
строителей,

неорга- 
самих 

которые

предыдущих 
ров они не раз 
вали пример

восемь 
семест- 
показы- 
качест-

возникают. Хочется 
лишь спросить — по
чему только сейчас, а 
не раньше, почему бы
ла допущена потеря 
многих студенческих 
рабочих часов, тогда 
как рабочие руки нам 
очень нужны.

Идет третья неделя

устраняли недоделки да 
по нескольку раз при

венного и организован-

трудового 
стройотряда 
ка». Пройдет

семестра 
«Золуш- 

совсем

ного, добросовест-
ходили в одну
же комнату, 
штукатурам

и ту 
А вот

предло
женного объема работ

ного труда.
Стоит, однако, ска

зать, что сейчас шту-

явно не хватало, 
ководство СУ-7 
лось доверить им

Ру- 
боя-

от-

катуры 
обеспечены 
Начальник

полностью 
работой, 
участка

ветственные участки.
В какой-то мере

СУ-7 Н. Нагибин ре
шил, наконец, пробле
мы стройотряда, и но
вые трудности пока не

немного времени, и от
кроется комбинат бы
тового обслуживания, 
вселятся в жилые до
ма люди. Мысль о 
том, что в этом есть 
частица твоего труда, 
очень приятна, но хо
телось бы, чтоб при
ятным было для сту
денток воспоминание 
и о самой работе.

Е. АНДРЕЕВА.

* По следам наших выступлений ,

йод ТАКИМ ЗАГО
ЛОВКОМ в № 22 
от 10 июля был 

опубликован материал, 
рассказывающий о ходе 
строительства завода 
КПД. На критические за
мечания, высказанные в 
корреспонденции, отвеча
ет директор Уральского 
компрессорного завода 
Г. ШАДРИН:

Уральским компрессор
ным заводом совместно с 
дирекцией завода крупно
панельного домостроения 
составлен новый прото
кол о взаимных постав
ках деталей и узлов и 
установлены новые сроки 
поставок.

Новый протокол со
ставлен в связи с измене
нием номенклатуры по
ставок, необходимых для 
завода КПД. Все постав
ки должны быть осущест-

«ГОРОД
влены в третьем и четвер
том кварталах 1983 года 
и в 1984 году.

* * *

ПОД ТАКИМ ЗАГОЛОВ
КОМ в № 22 от 10 
июля был опублико

ван материал, рассказы
вающий о ходе строитель
ства завода КПД. Нам от
вечает администрация тре
ста «Уралтрансспецстрой»,' 

Тресту «Уралтрансспец
строй» на 1983 год по но
вому заводу КПД установ
лен план 68 тысяч рублей 
строительно-монтажных ра
бот. Фактическое выпол
нение за 6 месяцев 1983 
года составило 39,3 тысячи 
рублей, или 57,8 процента 
от годового плана. Из

СТРОИТ
тематики в первом полу
годии были выполнены сети 
у арматурного цеха и 
склада заполнителей, в 
июне сдан в эксплуатацию 
железнодорожный тупик 
№ 1. Работы на объекте 
выполняет спецуправление 
№ 21. Сегодня на объекте 
работает 17 человек, все 
они заняты на строительст
ве сетей водопровода и 
канализации.

Мероприятиями Глав- 
средуралстроя тресту
«Уралтрансспецстрой» до
полнительно установлено 
задание по строительству 
двух автодорог: от котель
ной до железнодорожных 
путей; у арматурного цеха 
со стороны АБК для про
езда в арматурный цех и

ЗАВОД»
к очистным сооружениям.

К строительству первой 
автодороги СУ-21 присту
пило в июле, а второй — 
только по предоставле
нии фронта работ СУ 
«Визстрой», то есть после 
демонтажа башенного кра
на.

Строительство железно
дорожного тупика № 3 к 
арматурному цеху, кото
рый необходим, как заме
чено в статье, в этом году 
для пуска арматурного 
цеха, будет продолжено в 
августе после вы
полнения трестом «Строй
механизация № 2» верти
кальной планировки.

Штабом стройки СУ-21 
на июль было установлено 
следующее тематическое

задание: закончить сети 
у склада цемента; за
кончить работы по перехо
ду через улицу 40 лет 
ВЛКСМ с врезкой водо
провода в действующую 
насосную; выполнить уча
сток внутриплощадочной 
автодороги от котельной 
до железнодорожных пу
тей; выполнить сети 
на складе готовой продук
ции.

Установленный на 1983 
год тресту «Уралтрансспец
строй» по КПД план строи
тельно-монтажных работ 
будет, безусловно, выпол
нен и обеспечен ввод 
запланированного комплек
са арматурного цеха в 
этом году.

3. ВАРТЕВАНЯН, 
управляющий трестом 
«Уралтрансспецстрой».
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* Экономика должна быть экономной  * На заметку руководителям!

МНОГОЕ РЕШАЕТ
НННЦНАТ И ВА

Третий год участвует 
коллектив завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола во 
Всесоюзном общественном 
смотре экономии матери
альных, энергетических и 
трудовых ресурсов. В свое 
время была создана за
водская смотровая ко
миссия, разработаны квар
тальные формы отчетов 
цехов завода о ходе смот
ра. И результаты не за
ставили себя ждать.

Например, в прошлом 
году по результатам смот
ра было сэконо/илено 909 
тонн цемента, 829 кило
ватт-часов электроэнергии 
и 413 тонн условного топ
лива. В смотре участвова
ло 503 человека, поступи
ло 496 рационализатор
ских предложений, направ
ленных на всемерную эко
номию. Из них внедрено в 
производство 340 с эконо
мическим эффектом в 112 
тысяч рублей. За шесть 
месяцев этого года по 
итогам смотра сэкономле
но 171 тонна металла, 266

* В помощь агитаторам и политинформаторам

БЕРЕЧЬ МЕТАЛА, ЦЕМЕНТ,
Наша Родина пред

ставляет собой гигант
скую строительную 
площадку, ежегодно 
вводятся в строй сот
ни новых крупных 
предприятий, сотни 
миллионов кв. метров 
жилья, создаются дру
гие хозяйственные 
объекты. При таком 
крупномасшта б н о м 
строительстве исклю
чительно важны про
ведение строгого ре
жима экономии, сбере
жение строительных 
материалов: металла, 
леса, цемента, стекла, 
керамических мате
риалов, электроэнер
гии,, рациональное ис
пользование строитель
ной техники и труда 
строителей.

Сэкономить в строи
тельстве 1 процент ме
талла — это значит 
обеспечить сооруже
ние панельных домов 
общей площадью 
9 миллионов кв. мет
ров; 1 процент це
мента — это значит 

тонн условного топлива и 
98 киловатг-часов электро
энергии.

Внедрение рационализа
торского предложения по 
изменению армирования 
изделий В-24 в цехе № 6 
позволило сберечь 145 
тонн металла, а унифика
ция верхних сеток для всей 
номенклатуры железобе
тонных изделий четырех 
конвейеров в цехе № 2 
дали экономию 138 тонн 
металла.

Такие успехи заводчан, 
конечно, радуют. Но се
годня, анализируя даль
нейшее развитие общест
венного смотра, к сожале
нию, нельзя обойтись без 
критических замечаний. 
Наблюдается пассивное от
ношение к смотру в цехах 
№ 1, 4, 15. А цехи № 6, 
9, 2, 13 хотя и являются 
лучшими по количеству 
поданных и внедренных 
рационализаторских пред
ложений, явно недостаточ
но работают еще по вовле
чению в движение за эко

сберечь свыше 32 мил
лионов рублей; 1 про
цент стекла — это 
значит сохранить 
50 тысяч тонн топли
ва в год.

По всей стране ши
рится социалистиче
ское соревнование за 
экономию, бережли
вость. Строители Мо
сквы, Ленинграда, Ли
пецкой, Винницкой, 
Орловской областей, 
Азербайджана, Бело
руссии эффективно 
применяют сквозной 
бригадный хозрасчет, 
систему непрерывного 
планирования, прин
цип «Рабочей эстафе
ты».

В стране увеличива
ется число последова
телей злобинского ме
тода. Метод бригадно
го подряда Героя Со
циалистического Тру
да Н. И. Злобина по
зволяет вдвое сокра
тить сроки строитель
ства, повысить произ
водительность труда 
на 30—40 процентов, 

номию каждой бригады, 
каждого рабочего. А ведь 
именно массовость, про
буждение .инициативы 
каждого было одной из 
задач смотра, пока же в 
общественном смотре уча
ствует меньше половины 
рабочих завода, а ведь 
было время, когда эта 
цифра исчислялась 70 про
центами.

Вывод напрашивается 
сам собой: к смотру в це
хах завода привыкли, не в 
лучшем смысле этого сло
ва. По накатанной схеме 
сдаются и заполняются 
отчеты, лишь бы были по
казатели, благо, не пере
велись еще на заводе ра
ционализаторы. На низком 
уровне находится нагляд
ная агитация, отражающая 
ход смотра в цехах. В це
ховых смотровых комисси
ях нет четкого распреде
ления обязанностей, пла
нов работы, журналы уче
та рацпредложений запол
няются только перед 
квартальными отчетами. 
Да и сами отчеты сдают
ся часто с опозданием. О 
какой же действенной и 
живой работе по развер
тыванию общественного 
смотра может идти речь 
в этом случае?

Не допускать в цехах пе
рерасхода любого вида —

снизить до 0,1 процен
та потери рабочего 
времени, экономить 
значительное количе

ство материалов и 
энергетических ресур
сов.

Привлекает внима
ние новый экспери
мент белорусских 
строителей. Еще в 
1976 году два строи
тельных министерства 
Белоруссии были пере
ведены на расчеты за 
объекты, полностью 
подготовленные к вы
пуску продукции и 
оказанию услуг, с по
крытием затрат по не
завершенному произ
водству за счёт кре
дита банка. В резуль
тате этого за 10-ю пя
тилетку сроки возведе
ния объектов удалось 
сократить на Ж—17 
процентов, увеличить 
на одну треть число 
сданных заказчикам 
объектов, снизить «не
завершенку».

Белорусские строи
тели ввели очень важ- 

это одно из условий за
водского положения о 
смотре. Выполнить это ус
ловие помогло бы широ
кое внедрение лицевых 
счетов экономии. Каждый 
рабочий на своем рабо
чем месте конкретно бы 
считал — где и в чем он 
сэкономил и за счет чего 
потерял. Но такая про
грессивная форма борьбы 
за экономию сырья, вре
мени, материалов плохо 
приживается на заводе 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. Не хватает цехо
вым смотровым комисси
ям, общественным орга
низациям настоящей
инициативы, творческого 
подхода к делу. Лучше уж 
по старинке, хлопот, гля
дишь, меньше будет.

Но большой поход за 
экономию — это не одно
дневная кампания. Он на
целивает нас на последо
вательную, глубокую и 
прежде всего каждоднев
ную работу по изысканию 
и эффективному использо
ванию резервов производ
ства. Тем более, что ре
зервов этих на заводе не
початый край. А потому 
дело — за инициативой и 
поиском цеховых смотро
вых организаций.

Т. МАЛЬЦЕВА.

Бригада плотников 
М. Федосова — один 
из старейших коллек
тивов СУ-13, неодно
кратно занимавший 
призовые места в со
циалистическом сорев
новании по этому уп
равлению.

НА СНИМКЕ: брига
дир - наставник М. Фе
досов (в центре), чле
ны бригады С. Киселев, 
В. Сидоров, В. Решет
ников, Л. Вайков.

Фото 
В. КАЛИМАСОВА.

СТЕКЛО!
ный экономический 
показатель, представ
ляющий -своеобразную 
цену объекта. В этой 
цене учитываются 
экономически обосно
ванные затраты строи
телей, применение 
ими новейших научно- 
технических достиже
ний и прогрессивных 
проектных решений. : 
Установлено, что 
50 процентов эконо! 
мни от применения 
прогрессивных реше
ний направляется на 
премирование участ
ников эксперимента.

В настоящее время 
в перечень для прове
дения эксперимента 
включены 142 объек
та с общим объемом 
товарной строитель
ной продукции около 
170 миллионов руб
лей. Экономия долж
на составить 4 про
цента к первоначаль
ной стоимости строи
тельно-монтажных ра
бот.

Сегодня мы предлагаем 
вниманию руководящих 
работников подразделений 
комбината заметки Б. Н. 
Волгина, кандидата техни
ческих наук, заведующего 
кафедрой управления про
изводством Института по
вышения квалификации 
руководящих работников и 
специалистов Минстанко- 
прома, о проблемах рацио
нального ведения деловых 
совещаний. Думаем, что 
советы и предложения; вы
сказанные автором, помо
гут специалистам комби
ната с наибольшей отдачей 
проводить заседания.

* * *
О ЗАСЕДАТЕЛЬСКОЙ 
СУЕТЕ И О НАШИХ 

ПРИВЫЧКАХ
Деловые совещания, ес

ли можно так сказать, — 
один из главных потреби
телей рабочего времени 
руководящего и админист
ративного персонала. Зна
чительное место они зани- 
мают и в работе инжене
ров и техников. Индивиду
альный опрос руководите
лей предприятий и учреж
дений показывает, что са
мые большие расходы ра
бочего времени приходят
ся на заседания. Большие 
затраты времени наряду с 
малой полезной отдачей— 
это сочетание и образует 
ту атмосферу неделовито- 
сти, которую мы называ
ем заседательской суетой.

Говоря об этой атмо
сфере, надо прежде всего 
признать, что заседатель, 
ская суета, от которой мы 
страдаем, началась не вче
ра. Еще Ф. Э. Дзержин
ский предлагал сделать 
обязательным первым 
пунктом повестки дня лю
бого заседания рассмотре
ние вопроса о нужности 
самого этого заседания, о 
целесообразности его про
ведения. Как это ни груст
но, до сих пор целесооб
разность немалого числа 
деловых совещаний сомни
тельна, а встречается и не
сомненная их целесообраз
ность.

Заседательская суета, 
связанная с большими по
терями рабочего времени, 
влечет за собой целую це
почку негативных послед
ствий.

Компетентность — од
но из важнейших ленин
ских требований к руково
дителям. Но не все они 
отвечают ему в полной ме
ре. Да и откуда взяться 
высокой компетентности, 
если подчас у руководите
ля предприятия нет време
ни для самостоятельного 
пополнения и обновления 
своих знаний, если он не 
совершенствуется как спе
циалист! Как показало од
но из обследований, глав
ный инженер чтению но
вой технической литера
туры может уделять всего 
по 30 минут в неделю, то 
есть 24 рабочих часа в 
год.

Но оставим в стороне 
повышение квалификации. 
Зададим себе вопрос, как 
мы выполняем прямые 
служебные обязанности?

Заседания и суета не
редко бывают взаимосвя
заны причинно-следствен
ной связью. Разве при 
обилии заседаний можно 
делать дела иначе, чем 
урывками? Болезнь «за
седательская суета» в тя
желых формах приводит 
к совершенно ненормаль
ным условиям для вы
полнения прямых служеб

Задачи и практика 
деловых совещаний

ных обязанностей.
Обилие заседаний и со

вещаний вредно и тем, что 
нередко служит как бы 
дымовой завесой, создавая 
видимость напряженной 
работы, которая на самом 
деле не сдвигается с ме
ста.

ЗАЧЕМ НУЖНЫ 
СОВЕЩАНИЯ?

По мере развития науч
но-технической револю
ции, усложнения производ
ственных задач наблюда
ется повсеместная тенден
ция возрастания риска уп
равленческой ошибки, 
ошибочного решения. Вер
ное решение сложных ак
туальных народнохозяйст
венных задач, тесно пере
плетающихся со множест
вом им подобных, возмож
но лишь с помощью кол
лективного разума.

Помймо своего прямого 
назначения, каждое рацио
нально организованное 
деловое совещание выпол
няет важную учебно-вос
питательную функцию. На 
деловом совещании сот
рудники учатся, и в пер
вую очередь у руководи
теля, мыслить масштабно, 
по-государственному, под
ходить к обсуждаемой 
проблеме комплексно, все
сторонне, учитывать не 
только ближайшие, но и 
отдаленные последствия 
разбираемых вариантов 
решений. Идет обучение 
культуре речи, грамотно
сти и четкости изложения 
мыслей, умению аргумен
тировать и отстаивать свои 
позиции.

Для большинства сот
рудников пребывание на 
деловом совещании — поч
ти единственная возмож
ность видеть и слышать 
руководителя верхнего 
уровня, учиться у него. И 
руководитель не вправе 
забывать об этом. Наме
чая совещание, он должен 
продумать, как провести 
его, чтобы оно принесло 
наибольшую пользу с 
учебно - воспитательной 
точки зрения.

УПОРЯДОЧЕНИЕ 
СОВЕЩАНИИ 

И РЕЖИМ ЭКОНОМИИ
Одним из самых дорого

стоящих видов служебной 
деятельности делает сове
щание то, что одновре
менно множество людей 
выполняют одну и ту же 
работу, ищут решения од
ной и той же задачи. К то
му же во время совещания 
его участники оторваны от 
выполнения своих прямых 
обязанностей, непосредст
венных служебных функ
ций.

Вот почему нужно осо
бенно заботиться о резуль
тативности каждого сове
щания, иначе неконкрет
ные решения или реше
ния, । не реализованные 
впоследствии, никак не 
окупят затрат на него. К 
сожалению, убытки от со
вещания не выступают в 
явном виде и потому не 
всегда учитываются. В по
нятие режима экономии 
непременно следует вклю
чить и режим экономии 
деловых совещаний. Итак, 
суть проблемы борьбы с 
заседательской суетой не 
только в экономии рабоче
го времени трудящихся, 
но и в превращении дело
вых совещаний в высоко
эффективный метод уп
равления.

Из реферата новой 
книги Б. ВОЛГИНА, 
кандидата техниче
ских наук.
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* Из дальних странствий возвратясь..,

2. ГДР: НЕЗАБЫВАЕМЫЕ ВСТРЕЧИ
ОНЕЧНО, знакомство с

П
 историей

это музеи, 
редостаточно.

страны,— 
их было

но знаком-
тво с сегодняшним днем 
еспублики — это встречи 
людьми. И когда руково- 

|итель нашей группы, зав. 
(ировским райздравотде- 
юм В. И. Протасов объявил 
> поездке в Вердау, все 
эживились.

Вердау — небольшой го
родок на юге ГДР, в кото
ром проживает около 22 
тысяч жителей. Как и во 
многих городах республики, 
здесь, на площади Ленина, 
установлен памятник погиб
шим советским воинам. Это 
рабочий город. Здесь име
ются автозавод, текстильная 
и мебельная фабрики. В го
роде — шесть школ, одну 
из которых, имени извест
ного педагога XIX века Ио
ганна Генриха Пестолоцци, 
мы и посетили. Как узнали 
позднее, у школьников и 
преподавателей это была 
первая встреча с советски
ми туристами, поэтому они 
очень волновались, тщатель
но готовились к ней.

Особенностью этой шко
лы является то, что это 
учебное заведение с расши
ренным изучением русского 
языка, поэтому юные гиды, 
сменяя друг друга, показали 
и город, и живописные ок
рестности. Руками воспитан
ниц школы был приготов
лен торт и кофе. Мы также 
не остались в долгу. В ответ 
на хлеб-соль, на многочис
ленные букеты цветов по
дарили ребятам немало от
крыток Москвы, Свердлов-

лее 700 марок в месяц], а 
если ты и работы не име
ешь!

Особенно заметен раз
мах жилищного строитель
ства в Карл-Маркс-Штадте. 
Домостроители возвели 
здесь на месте бывшего 
аэропорта большой жилой 
микрорайон. Серия изделий 
КПД напоминает нашу 468 
серию, только дома ставят 
во всех наборах этажей (3, 
5, 6, 9), что архитектурно 
выглядит эффектно. Аэро
дром находился на возвы
шенном плато, так что с 
холма открывается широкая 
панорама на старый город. 
Склон горы, утопающий в 
зелени, тоже застроен и 
сильно похож на наш «Пар
ковый» микрорайон. Строят 
комплексно. В микрорайоне 
возведены школы, 5 универ
самов, 25 детских учрежде-
ний.

Наш коллектив не 
мается возведением 
ниц, но строителям

зани- 
гости- 
будут

интересны некоторые дета
ли: раковины умывальников 
оснащаются пробкой и име
ют контрольный слив. Сан- 
техкабины выпускаются в 
высшей степени заводской 
готовности. Об этом гово
рит тот факт, что в них поп-
ный 
чок, 
вне, 
не.

А

кафель, а сливной 6а- 
все трубы находятся 

— только кнопка в сте-

сколько наши новоселы

ска, уральские 
значки.

Побывали мы в

сувениры.

классах. В

Манду Могнер, Аннет, Кат
рин Шмюлт, Катрин Меуэр.
Или:
DDR, 9620. Werdau, Schüle 
Pestolozzi, 7 «S» kl; Swen 
Fischer, Mandu Mogner, An
nett, Katrin Schmült, Kot- 
rin Metier.

Верится, что наши юные 
читатели откликнутся, тем

■

словно красные флажки, 
разбросанные по железно
дорожной насыпи, на акку
ратные дачки, цветнички, 
грядочки, бассейники...

Мое внимание привлек 
небольшой завод, судя по 
продукции, — железобетон
ных изделий. Конечно, сте
новые панели в ГДР не та
кие: у нас они рассчитаны 
на суровую уральскую зиму, 
а ГДР по широте — это на
ше Среднее Поволжье. Но 
речь о другом, о порядке 
на заводском дворе: вся го
товая продукция находится
в крытых кассетах, щебен-

--------- гравий — всека, песок,

кой ТАСС из Берлина. В ней 
говорится: «Первые строи
тельные конструкции изго
товлены коллективом ком
бината «Баукема» (округ 
Лейпциг) для домострои
тельного предприятия, кото
рое будет сооружено близ 
Свердловска. Это новая 
«фабрика домов»' должна 
выпускать ежегодно, 1000 
квартир.

Кроме того, лейпцигский 
комбинат производит по со
ветским заказам экскавато
ры, асфальтоукладчики, бе
тономешалки и другую

6 «с» классе ребята не толь
ко показали небольшой кон
церт художественной само
деятельности, но и слайды 
своих турпоездок, родного 
города, задавали нам нема
ло вопросов о советских 
школьниках, а когда возни
кала трудность в беседе, 
любезно помогала учитель
ница русского языка Фид
лер и ее маленькая дочь 
с прекрасными глазами.

Школьники передали нам 
альбом с видами своего го
рода и адреса, которые про
сили передать в Сверд
ловске своим сверстникам. 
Надеюсь, что эти адреса 
попадут в подшефную шко
лу, а также через родите
лей, читателей газеты, семи
классникам, которые напи
шут письма в далекий Вер
дау. Вот эти несколько ад
ресов: ГДР, 9620, г. Вердау,

более, 
Манду 
свои 
DDR,

что Свен Фишер и 
Могнер даже дали 
домашние адреса:

Москвы, тем более, что вы
сотные новостройки Бреж
невского района нашей сто
лицы чем-то напоминают 
новые жилые микрорайоны 
Берлина. И еще их объеди
няет обилие зелени, не
обыкновенная чистота и по
разительно образцовое бла
гоустройство.

Строят в ГДР немало.

жалуются на «промочку» в 
ванных комнатах. В москов
ских и берлинских ванных с 
трех сторон ставится широ
кая пластмассовая проклад
ка особого профиля. Вот

предельно 
сложено 
нам бы не

аккуратно, все 
по-хозяйски. И 
мешало поучить-

И вся проблема.

И
З БЕРЛИНА мы уезжа

ли в Дрезден поез- 
дом. Из окон неболь-

ших застекленных купе на
ши туристы с интересом 
смотрели на проплывающие 
мимо сосновые леса, на 
цветущие красные । маки,

ся передовому опыту в ча
сти сохранности сырья и ма
териалов у наших коллег из 
ГДР.

В жилищном строительст
ве нашей страны и ГДР мно
го общего, так как наши 
курсы партий и прави
тельств одинаковы и на
правлены на улучшение на
родного благосостояния. 
Связаны мы и по линии 
СЭВ.

Завершить рассказ о ГДР 
хочется небольшой замет-

строительную технику».
Вот такими впечатлениями 

и хочется закончить этот 
короткий рассказ о Герман
ской Демократической Рес
публике.

В. ЛИПАТНИКОВ.
Свердловск —

Москва — Берлин.

На снимках: (внизу) вы-
сотные дома Брежневского 
района столицы (МОСКВА); 
(вверху справа) гостиница в 
Берлине; (вверху слева) но
вый микрорайон в Карл- 
Маркс-Штадте.

Фото автора.
(Начало в № 29 

от 29 июля 1983 г.)

школа им. Пестолоцци.
7 «с» класс, Свен Фишер,

* Это интересно

ГЛАЗ не в состоянии 
охватить все ее 
стальное, набитое 

автоматикой, дышащее па
ром, ритмично пульсиру
ющее трехэтажное тело. 
Впечатление такое — не 
одна, а множество машин. 
Каждая занята своим де
лом: одна формует ог
ромные —.целиком стена 
большой комнаты — же
лезобетонные панели, дру
гая их «выдерживает», 
придает им прочность, 
третья проверяет, нет ли 
в них какого изъяна, чет
вертая убирает этот са
мый изъян, если он обна
ружился, пятая выстрели
вает эти панели, одну за 
другой, одну за другой— 
в четком, выверенном 
технологией ритме: каж
дые семь минут панель...

Крупнопанельное домо-

9620.
Yungend 10. 
DDR, 9620 
Selraung 42. 
пег.

Werdav, Str.
Swen Fischer; 
Werdau, Str. 
Mondu Mog-

Уезжая из маленького го
степриимного Вердау, мы 
увозили с собой эту инте
ресную встречу и адреса, 
по которым будут ждать 
письма друзей.

Б
ЫЛО бы грешно не 

рассказать домо
строителям о жилищ

ном строительстве в ГДР. 
Естественно, это была не 
специализированная поезд
ка строителей (в составе 
группы были медицинские 
работники нашей области), 
однако кое-что удалось уз
нать, много увидеть собст
венными глазами.

Начать же хотелось бы с

строение на сегодняшний 
день является одним из са
мых эффективных направ
лений, /поэтому, проезжая, 
по республике, повсюду ви
дишь новые микрорайоны, 
объекты новостроек, где 
царят порядок и чистота. 
Может быть, и нам, сверд
ловчанам, борющимся за 
город высокой культуры, 
поучиться у москвичей и 
берлинцев истинной заботе 
об улицах родного города.

Последний съезд СЕПГ 
разработал программу жи
лищного строительства до 
1900 года. Квартирная плата 
в ГДР на том же уровне, что 
и в нашей стране, но в За
падном Берлине, например, 
плата за трехкомнатную 
квартиру в десять раз вы
ше, рабочему человеку 
иметь нормальное жилье
просто не г,о карману (бо-

Машина, 
делает
И все же вся эта грома-, 

да, вес которой более двух, 
тысяч тонн, есть всего 
лишь одна' машина. Стро
ительная машина, нужная 
для того, чтобы делать до
ма. Точнее, стеновые па
нели. Называется она: кас
сетою - конвейерная ли
ния для производства 
внутренних стен.

Спроектировали ее в 
Москве, в ЦНИИЭП жи
лища под руководством 
доктора технических наук

которая 
жилье

Роберта Владимировича 
Крюкова. Построили 
машиностроители Ленин
града. Воздадим ленин
градцам должное — для 
того, чтобы создать эту 
махину, понадобилось 
объединить усилия два
дцати четырех заводов.

Зато теперь у строите
лей города на Неве про
блем с панелями для 
внутренних стен не будет.

Но махина эта — не 
только «больше», «лучше»,

«быстрее», но и «удоб
нее». Для рабочего. Тут 
дышится легче, чем на 
обычных линиях, все авто
матизировано, управляют 
линией, глядя на огром
ный — во всю оператор
скую — экран. А научил 
ее трудиться коллектив 
энтузиастов во главе с ин
женером Юрием Василье
вичем Яковлевичем, заме
стителем директора домо
строительного объедине
ния ГлавЛенинградстроя.

Въезжают ленинградцы 
в новые дома. Украшают 
стены квартир картинами 
и коврами и не знают, ко
нечно, что эти ставшие 
теперь для них самыми 
родными, самыми близки
ми стены делает на их 
Парнасском заводе строи
тельных конструкций ма
шина, равной которой нет 
в мире.

А. ЕВСЕЕВ.

Дню строителя 
посвящается

13—14 августа на базе 
отдыха «Домостроитель» 
состоится спортивный 
праздник, в программе -ко
торого:

13 августа
12.10 — показательные 

выступления представите
лей секций гимнастики и 
самбо;

12.40 — встреча волей
болистов сборных команд 
ДСК-1 и ДСК-2;

13.30 — комбинирован
ная эстафета на приз га
зеты «Свердловский строи
тель».

14 августа

10.00 — шахматно-ша
шечный турнир;

10.30 — блицтурнир по 
волейболу между коман
дами строительных управ
лений.

13 августа, после обеда, 
с большим концертом вы
ступят участники художест
венной самодеятельности. 
В программе: студенче
ская агитбригада, победи
тели смотра художествен- 
(ной самодеятельности — 
коллективы СУ-7, СУ-15, 
СУ-27 и ЖКК, ■ вокально- 
инструментальный ан
самбль, танцы.
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